

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIII.—Número 4.503.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España. Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca, Viernes 20 de Septiembre de 1907

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 5.

COLABORACION

HACIA LA REALIDAD

Mar adentro el buque valeroso hunde su noble proa arando en el píelago tranquilo un surco penelopiano y cavernoso de donde al parecer emergen bruscos, sollozos de inmaculada espuma.

En el cielo la luna diademada inicia, en una parábola argentina, una circunferencia luminosa que brilla en un nimbo indefinido, fusión de mil matices delicados. Y abajo el acantilado que ondula ó se recorta le presta magestad y valentía al panorama...

Un poco taciturno paseo la cubierta buscando pensativo consuelo á una nostalgia cuya intensidad y progresión define el buque en su continuo é inextinguible alejamiento...

Junto á mí unas pasajeras frívolas y elegantes lamentan la ausencia de la luz, sin fijarse que Occidente próximo en este instante de tintas y fulgores entona en un incendio neroniano un ocaso pomposo y epifónico.

Huyo la charla insulsa, y ya poeta en popa voy dejando en la estela que el buque valiente esboza todas mis alegrías, todas mis ilusiones, todo ese ensueño dulce que se goza en la bella incoherencia de una charla apasionada, en el espasmo dulce de una mirada loca y en toda la ceridumbre de la música del alma que sólo á los poetas es dable comprender é ilusionar...

Y así, halagada mi tristeza por el huracán que la marcha impetuosa determina, y hallando mi soledad más dolorosa en el mar cada vez más sombrío y agitado, náufrago, en fin, en ese Océano horrible que llora la nostalgia voy pensando la realidad á que navego, esa realidad cuya experiencia, surge en el espíritu selecto la sed espiritual, el lírico prurito de volar, de esfumarse en lo desconocido, en la leyenda única que sienten los troveros que inspiran los artistas en su fiebre de lo suprasensible, en el anhelo magno de escapar á la complicidad de la prosa que propagan los pobres incapaces, honrados paladines de lo cierto que es indudablemente lo vulgar y lo anodino, lo que abruma, lo que aplasta, lo que con su evidencia constituye un triste y adocenado fatalismo...

Hacia la realidad!

Es cosa calvaria ó gólgota—si cupiera la metáfora en los calificativos apuntados—el contraste brutal que se establece entre la vida virgen de esa ciudad tranquila y la existencia cerebral y azarosa de las grandes y populosas poblaciones que voy á padecer...

Mañana en Barcelona, azorado entre el ruido de un progreso á toda marcha, de una europeización impetuosa, no sabré como clasificar mis emociones...

Y dentro de unos días, de muy escasos días, mi congestión y de la toda alma lírica... sufrirá en Madrid otra epilepsia, tal vez más atenuada, pero de todos modos propia cual la primera para la intensidad de mi nostalgia que tiene por base múltiple el amor, la poesía y un suave anacronismo que también solo los cultos del sentimentalismo pueden vivir y anhelar...

En estas digresiones de mi filosofía humilde transcurren desolados los instantes. Y casi en plena mar, esfumadas las últimas luces de la ciudad en sueño y á punto de abandonar la costa cada vez más oscura y más abrupta, el ruido del agua perturbada, el azote del viento, el aliento pesado del vapor y todas las sensaciones concentradas, me aplacan, me avasallan y dormido en la popa, como otro Keive impaciente de las exploraciones que decoran la historia de la audacia, sueño y sueño mil bellas aventuras...

Un soplo de brisa leve y un baño de claridad fresca y risueña halagan mis sentidos con toda la suavidad de una caricia amante. Despierto como un justo... y como el mucicín más fervoroso, entono una plegaria al sol que nace y que en Oriente descansa una erosión en una gama bella...

El mar plomizo y manso como si despertara friolero, se riza benigno con el aura. Y en el cielo que es diáfano, insondable, dialogan los tílmitos luceros un madrigal de adios, una plegaria blanca...

Barcas de pescadores á nuestro paso rápido semejan huir despavoridas. Y unas blancas gaviotas—heraldos de tierra firme—amanan apacibles con su volar de seda el ambiente exquisito de quietud...

De pronto la costa, esbozada hace ya rato, adquiere vigor y precisión. Y Montjuich, fuerte, elevado, con parte de su montaña acanteraada precisa sus torres y sus muros dorados por el sol rojo y curioso...

La gran ciudad despierta. El humo de sus fábricas activas la envuelve en pardo aliento de loca actividad. En el puerto en que penetramos ya, se difunden en un maravilloso concertante el ruido de la carga y la descarga en buques nacionales y extranjeros, el silbido de los remolcadores, el eco de un calafateo férreo continuo y sobrio y el canto de nuestra nave que como una sultana... anuncia su llegar, su procedencia azul...

Después de unas maniobras que acaso dificultan los faquines, molestos é impacientes que asaltan el vapor como corsarios, ancla el bajel definitivamente...

Yo, entonces, extático, contrito... y evocando en la legada á esa bahía de Palma el albo... caserío del Terreno que rie una balada de pureza bajo el pinar frondoso, el muelle blanco y largo, las casas irregulares agrupadas encima de la muralla vieja, la catedral valiente y la calma que todo ello aroma, noto la realidad en que me hallo, ignoro si con admiración ó con tristeza...

ERNESTO HOMS.

Vapor Bellver-Septiembre-1907.

PARA LAS DAMAS

Se habla ya de creciente exageración; se dice que serán aún más amplios y que llegarán á parecer verdaderas pantallas puestas en la cabeza. Días pasados una elegante dama llevaba un bonito sombrero, que merecía elogios, si, pero que al mismo tiempo causaba miedo... era blanco y rosa, pero exageradísimo. Consistía en una enorme capelina estilo XVI, en la cual el bordado inglés alternaba con los encajes «valencienses»; la copa era de tul é iba adornada con guirnaldas de rositas «pompon» y «mysotis», formando ondas, y alrededor el consabido y largo velo de muselina de seda. Y se dice que los sombreros de este invierno serán, no sólo enormes, sino con el perfil muy «fuyant» tal como el «pinta el insignie Boldini, quizás más acentuada aún esta nota singular del «pefil fugiavo».

CHALECOS

Se estilan y continuarán estilandose como vistoso delantero de paletós, chaquetas y levitas. En verano, ya se sabe: se hacen de piqué, de lienzo, de finísimo paño blanco paja encarnado; en invierno, de tela anti-guano ó paño más fuerte; y tanto unos como otros pueden ser también con dibujo de rayas, de cuadros, lunares, capullos, flores; estos dos últimos, si son bordado, todavía hacen más bonito efecto. Unos se abrochan desde la mitad, otros van cerrados; es decir, descotados ó altos y sin adorno en la abertura. Los altos hacen las veces de un corpiño debajo del abrigo ó del bolero, y queda cosido, sobre percalina ó batista; forro que forma la espalda; las mangas se hacen largas ó cortas, de percal ó de batista también, y sirven para proteger el contacto del forro de raso blanco ó de seda clara de abrigo con la epidermis. Algunas personas, en vez de hacer el chaleco independiente prefieren, por el contrario, fijarlo en los delanteros del paletó, de la chaqueta ó de la levita, llevar finísima blusa de lino, de nonsek ó de semi-seda.

Los chalecos de encaje, de seda á rayas ó á cuadros, de «tussos» fuerte, favorecen los corpiños de vuela, de «marquissette», de muselina de seda, de crepón de China, así como completan también el buen aire de los ya tantas veces mencionados abrigos, incluso el bolero.

Tratándose de chalecos de encaje, los preferidos son los de guipur de Irlanda, punto de Milán, guipur de Malla, aplicación de Inglaterra; todos estos encajes convienen para este empleo, tanto si son finos como fuertes. Suelen ir guarnecidos con terciopelo ó con «tafetás» cuyo color armonice con el del traje. Para el encaje ligero como Malinas ó punto de París, las cintas de este terciopelo, escalonadas, terminando en diminutas hebillas, hacen primoroso efecto. También se estilan para guarnecer dichos chalecos de encaje los botones diminutos de colores atenuados, malva, verde azul, sosteniendo estrechos bisés.

RECETA CULINARIA

Liebre escabechada.—Limpia la liebre, lavada y cortada en trozos, se pone en un puchero con dos jicaras de buen aceite crudo, dos de vinagre, sal, ajos, laurel, pimienta en grano, clavillo, orégano y tomillo, se pone agua hasta cubrir la liebre, se tapaba bien y se deja hervir. Cuando está cocida se procura que esté bien cubierta de caldo, es decir, que no se descubra la carne, se retira y se pone en sitio fresco pa que se congele el caldo y así se conserva por mucho tiempo. En cuanto se empieza á gastar, debe procurarse sea en poco tiempo, porque moviéndola, penetra el

aire y podría echarse á perder. Del mismo modo se prepara el escabeche con cualquier otra carne, aves ó caza.

HOJA LITERARIA

A UNA MADRE

Piadosa madre ¿por qué acaricias á tu hijo aborrazado? No beses sus manitas blancas; mejor hártas en ahogarle.

No le des leche ¡oh insulsa! Ten compasión de su suerte. No le des leche; la leche es vida y la vida es noche, tristeza, muerte.

¿Acaso no presientes el infortunio que le amenaza? No le amamentes; córtale los pechos; corta esas fuentes de desgracias.

Madre de ojos llorosos; no beses tanto sus piécitos. No le acostumbres á pisar rosas, cuando tendrá que andar entre espinas.

Su peso fatiga sus brazos, abre los dulces dobles de tu manto. Si le acostumbres á los brazos, extrañará después las serpientes.

¿Para qué muestras el día á quien ha de vivir en la noche? ¿No temes verle sufrir, caminando desnudo sobre la nieve...?

¿Sabes tú, madre engañada, cuál será su destino? Tal vez será salteador de caminos, mártir, víctima ó asesino...

No te arrojes á los hechos de este mundo inculco y despreciado; muérete esos besos con que le besas... Arríncale el seno en que lo llevaste.

No le cautives de ese modo, no le prepares penas crueles... ¡Si ahora le enterases vivo... de su cuerpo brotarían flores!

EUGENIO DE CASTRO.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

LUCHAS POR LA PRESIDENCIA

Nueva York 19.—Se ocentia la división en el campo republicano con motivo de las elecciones presidenciales.

Además de Mr. Taft, candidato de Roosevelt, y del mismo Roosevelt, habrá una infinidad de candidaturas apoyadas por sus partidarios respectivos, en la próxima convención republicana.

Los republicanos de Nueva York votarán al reaccionario Mr. Hugues, apoyado por todos los periódicos de los truts, especialmente por el *New York Herald*; los republicanos de Pensylvania aclaman la candidatura del senador Knox; los del Illinois se han pronunciado desde luego por Mr. Cannon, presidente del Congreso, mientras que los representantes de la Indiana declaran públicamente que apoyarán la candidatura del vicepresidente Fairbank.

Los republicanos de Massachussets, de Wisconsin y de Yowa tienen también su candidato.

Estos siete Estados reunirán un total de 304 votos sobre unos mil votos de que debe constar la Convención.

Los Estados del Sud tienen comités en que dominan los negros y que envían 278 delegados á la Convención, y estos comités no quieren á Mr. Taft, después de la cuestión de Brownsville que terminó con el desarme de un regimiento negro por orden del ministro de la Guerra Mr. Taft.

Estos han proclamado la candidatura presidencial del senador Forsker.

La Convención es cierto que votará un solo candidato; pero con todas estas divisiones y estas luchas es muy probable la abstención de numerosos republicanos, abstención que favorecerá la elección del candidato demócrata.

La campaña de la elección presidencial ha tomado desde ahora un carácter muy interesante.

Desde Roma

El periódico oficial de la Santa Sede *L'Osservatore Romano*, tiene publicado el texto del tratado entre Rusia y el Vaticano, que acaba de ser ratificado por los respectivos representantes, el cardenal Merry del Val y el barón de Sazonow, tocante al uso de la lengua rusa en los seminarios católicos de Polonia, que no se impone más, como se quería antes, aún para la enseñanza del catecismo, filosofía y teología, sino tan sólo para los estudios literarios.

Este asunto fué objeto de largas y laboriosas negociaciones durante el pontificado de León XIII, sin lograr por otra parte éxito satisfactorio.

Ahora la Santa Sede puede darse, desde cierto punto de vista, por satisfecha. Por lo visto, *esprit nouveau*, según dicen los franceses, empieza á dejarse sentir en Rusia, aún en las cuestiones de libertad religiosa. Un acuerdo tan favorable para la Iglesia católica, no cabe duda, no hubiese sido posible de no haberse desarrollado en Rusia en estos últimos tiempos tan importantes acontecimientos.

La tolerancia y la igualdad de los cultos, según existe ya casi en todos los países de Europa, no se logrará por completo en Rusia sino después de una transformación radical de la sociedad

civil y política. Esta transformación ha empezado ya en parte; pero antes de que llegue á ser completa, tendrán que desarrollarse todavía graves acontecimientos y quién sabe cuántas desastrosas revoluciones.

La revolución rusa tal vez se encuentra ahora en sus principios. No cabe duda de que la crisis actual tiene profundas indiscutibles ventajas á los cultos disidentes, especialmente al culto católico. Pero estamos todavía muy lejos de la verdadera libertad religiosa, según se entiende aquí en el Occidente de Europa.

Prueba evidente de ello la tenemos en lo que ocurre en el día de hoy. En efecto, bien es verdad que en el mencionado acuerdo el Gobierno ruso hace algunas concesiones á la Iglesia católica, pero en otras cuestiones rige siempre gran intolerancia religiosa. Por ejemplo, el obispo católico de Vilna, acusado por las autoridades civiles de aquella capital, de hacer propaganda entre los oisimáticos Umatas para convertirlos á la religión católica, ha sido llamado ad *audiendum verbum* á San Petersburgo, y los periódicos rusos afirman como cosa cierta, que se le obligará á presentar su dimisión de la silla episcopal de Vilna. Veinte años atrás el obispo desde luego, habría sido desterrado á Siberia. Algún tanto, pues, como decía antes, se ha mejorado en el día de hoy. Por de pronto la ratificación del acuerdo ha dado lugar á un canje de condecoraciones entre Rusia y el Vaticano. El señor de Sazonow recibió del Papa la Gran Cruz de la Orden Plana, y el señor Sazonow entregó ayer, de parte del czar Nicolás, al secretario de Estado, Merry del Val, las insignias del collar de la orden de Catalina.

Os telegrafió que el Presidente de la República del Panamá, señor Guerrero, que está dando una vuelta por el mundo en *touriste*, junto con su señora y familia, encontrándose de paso en Roma, había pedido una audiencia al Papa. Pero la audiencia no fué concedida, comentándose el hecho de varios modos por los periódicos. Sin andar con rodeos, sepan que las cosas se han desarrollado —y lo refiero sin quitar ni poner nada, —precisamente de esta manera: El señor Guerrero envió su secretario al Vaticano con el encargo de pedir una audiencia al Papa para él y su familia. El mayordomo, monseñor Bisleti, contestó que el Santo Padre de mil amores recibiría al Presidente de la República de Panamá, y dió al secretario indicaciones tocante al ceremonial de la audiencia que, tratándose de un jefe de Estado y además católico, debía ser celebrada en forma oficial y solemne. El secretario comunicó la contestación del Vaticano al señor Guerrero, y éste envió otra vez al secretario á monseñor Bisleti, diciendo que no queriendo meterse en líos con el Gobierno italiano, —pues había visitado ya en Raconiga á Victor Manuel en forma privada—no podía visitar al Papa sino en la misma forma. Entonces el mayordomo, monseñor Bisleti, hizo saber al señor Guerrero que la Santa Sede no podía transigir, ó en forma oficial y solemne ó la audiencia no se celebraba, pues nunca se ha verificado el caso de que el Papa recibiera privadamente á un jefe de estado católico. Y como el señor Guerrero permaneció en su propósito, la recepción no tuvo lugar. Después de todo, —me decía el prelado que me favorecía con estos informes,—no hay nada de extraño, cuando se sabe que la masonería tenía entre sus manos al Gobierno de Panamá.

Desde América

1.º de Agosto de 1907.

CHILE

Emigrantes japoneses.—Iquique.—El vapor japonés «Kasato Maru», acaba de desembarcar una partida de 130 asiáticos, de los cuales, 80 son japoneses.

El contador del buque, —dice ser ésta la iniciación de la inmigración japonesa, la que será más numerosa en los futuros viajes, siendo ella dirigida y patrocinada por el Gobierno imperial.

La tripulación del mismo buque, que en viajes anteriores era casi toda inglesa, es hoy totalmente de nacionalidad nipona y su oficialidad posee perfectamente el idioma español, condiciones éstas que ha impuesto terminantemente el Gobierno del Mikado á la compañía naviera.

La mayoría de los japoneses desembarcados es de decente y correcto aspecto exterior, y está muy lejos de parecer gente obrera.

Una veintena de ellos se han hospedado en el mejor hotel de la ciudad de Iquique.

Tráida de inmigrantes.—Santiago.—Hoy debe darse curso al decreto por el cual se reforma el contrato celebrado entre el Gobierno y D. Ciro Fantini, sobre inmigración.

El señor Fantini podrá traer hasta 30.000 familias al año, de distintas nacionalidades, abonándosele libras 10.000 por cada mil inmigrantes.

Se entiende que corren por cuenta del Sr. Fantini todos los gastos de traslación hasta la llegada de los inmigrantes á Valparaiso ó Talcahuano.

Una de las condiciones del contrato es la de que el agente de inmigración procure el establecimiento de una línea directa de vapores que zarpen de Jénova á otro puerto europeo, con destino á Chile, y con escala en los puertos que el Gobierno designe.

VENEZUELA

Reclamaciones norteamericanas contra Venezuela.—Caracas.—Como se ha dicho, el Ministro de Relaciones del Gobierno de Caracas entregó al representante diplomático de los Estados Unidos, la contestación á la segunda nota enviada por el secretario de Estado de La Unión, Mr. Root.

Esa nota se refería á la proposición de arbitraje de las cinco reclamaciones norteamericanas pendientes.

Venezuela ha persistido nuevamente en rehusar el arbitraje.

Es, pues, probable, que las relaciones diplomáticas entre las dos naciones se dificulten, quedando interrumpidas en breve.

BRASIL

Las fronteras con Paraguay.—Río Janeiro.—El teniente Pinio Carvalho, encargado del examen de la línea divisoria de las fronteras de Paraguay y el Estado Brasileño de Matto Grosso ha presentado una exposición al Ministro de Relaciones Exteriores, barón de Rio Branco, en la cual hace presente las irregularidades que existen en dicha demarcación.

ARGENTINA

Un mitin de protesta.—Buenos Aires.—Se llevó á efecto una gran manifestación obrera organizada por el comité ejecutivo del partido socialista, para protestar de la carestía de los consumos.

Se pronunciaron violentos discursos contra los poderes públicos y se acordó pedir á éstos la adopción de rígidas y eficaces medidas que concluyan con la difícil situación por que atraviesa la clase obrera.

El nuevo Ministro español.—Buenos Aires.—Hoy presentó ante el excelentísimo Presidente de la República las credenciales que lo acreditan en su elevada misión, el nuevo ministro Pleni-

potenciario de España en esta capital, Sr. Rivera.

ESTADOS UNIDOS

Pro gatos.—Washington.—Varios señores de alta posición social han resuelto construir un asilo para todos los gatos cuyos dueños se ausenten de la capital.

La iniciadora de la idea, esposa del Juez Hallan, posee tres hermosos gatos avaluados en mil dollars cada uno.

Pequididad.—Nueva York.—Los habitantes de la aldea de Creektown se manifiestan regocijados porque en el término de dos semanas, seis mujeres dieron á luz quince niños robustos y sanos.

Aquí, mientras la mujer de un agente de policía era conducida á una ambulancia de un hospital, dió á luz á un varón y dos hembras.

La anexión de Cuba.—Washington.—El senador Beveridge ha publicado en la revista «Reader's Magazine» un artículo, en el cual predice la próxima anexión de Cuba á los Estados Unidos.

DE AQUI Y DE ALLÁ

Gran festival regio

Está ya formado el programa de los festejos en que ha de consistir el gran Festival Regio que las Asociaciones benéficas de Valladolid, patrocinadas por S. M. el Rey, han organizado, con el fin de allegar recursos para atender á los diversos fines de sus instituciones.

Figura en primer lugar, y siguiendo el orden del espectáculo, un torneo á la antigua usanza, que representa los de la época del Emperador Carlos V, en el cual romperán lanzas cinco caballeros torneadores, oficiales del regimiento de Farnesio, quienes serán apadrinados, entre otros, por los señores duques de Veragua, Medina-Sidonia, Sessa y Gor.

En segundo término se rejonarán dos toros, de la ganadería de los señores Herrero Olea, antes López Navarro, por los oficiales del mismo regimiento don Marcalino Gavilán y don José Rubio, apadrinados, respectivamente, por los señores duques de Tovar y Aliaga, presentando sus magníficas carrozas, según uso acostumbrado.

Los banderilleros de Fuentes, *Blanco y Moyano*, estoquearán los toros que rejonen los caballeros en plaza.

Por último, se lidiarán dos hermosos toros, de la ganadería del señor duque de Veragua, por el diestro Fuentes.

Por el pan

De Constantinopla dicen que se ha producido en Erzerma un formidable motín popular en vista de que algunos hombres sin conciencia están acaparando grandes cantidades de trigo, lo cual ha de producir una nueva alza en las harinas, cuando está ya el pan excesivamente caro.

De ese motín han resultado muertas dos personas y algunas gravemente heridas.

Se teme que ocurra un motín análogo en Constantinopla.

Hallazgo fúnebre

Telegramas recibidos de Lisboa dicen que han sido descubiertos en un subterráneo del acueducto romano ocho cadáveres putrefactos y un enorme montón de huesos humanos.

Para llegar al lugar del hallazgo, la policía ha sostenido una verdadera lucha con los «bandidos» que se encuentran en el subterráneo.

Los restos, se supone son de las numerosas personas que desaparecieron sin dejar rastro.

El móvil de tantos horribles crímenes ha sido el de robar á las víctimas.

Mujeres expulsadas

Han llegado á Plymouth treinta monjas francesas expulsadas de su país en virtud de la nueva ley de asociaciones religiosas; pertenecen á la Congregación Ursulina, y se establecerán en una pequeña finca adquirida en el condado de Devon.

Mártir de la ciencia

Ha fallecido, después de larga y dolorosa enfermedad, el doctor Carroll, médico del ejército norteamericano, quien fué enviado á Cuba para estudiar el proceso de la fiebre amarilla.

Después de convencido de que ésta era producida por un mosquito especial, para demostrar la exactitud de su tesis se hizo picar por el mismo, y ha muerto ahora á causa de su experiencia y víctima de su amor á la ciencia.

Tokio y el Vaticano

Dicen de Tokio que ha de llegar pronto á aquella ciudad monseñor O'Connell, obispo de Portland, Estados Unidos, encargado de negociar con el gobierno japonés el establecimiento en Tokio de una Universidad católica, proyecto que halla una viva oposición entre los japoneses y que por tanto puede ser causa de que se interrumpen las buenas relaciones que actualmente existen entre el gobierno de Tokio y el Vaticano.

En Zulandia

Los colonos de Zulandia, colonia inglesa en el Sud de Africa, piden que se les envíe con urgencia alguna fuerza militar, pues temen que se lancen á una sublevación los indígenas, habiendo ocurrido ya algunos casos de negros que atacan á la gente blanca.

ALCANCE DE LA NOCHE

Crónica Científica

Las mezclas explosivas de éter y aire.—Dónde empieza y dónde termina el peligro.—Estación colonial de los ferrocarriles.—Las grandes dragas modernas.—Un cangilón de 1.525 litros. Tala de los bosques californianos.—Sierras automáticas de aire comprimido.

M. Meunier ha dirigido a la Sociedad de Ingenieros civiles de Francia una comunicación muy instructiva, basada en experimentos sobre las mezclas explosivas de éter y aire y la determinación de sus límites de inflamabilidad. Esto se enlaza útilmente con la investigación de los medios de conservar sin peligro en locales cerrados las pólvoras sin humo, en cuya fabricación entran grandes cantidades de éter etílico.

Las mezclas de aire y vapor de éter, lo mismo que las de aire y grisé, de aire y de esencia de petróleo, de aire y de cualesquiera hidrocarburos, tienen límites de inflamabilidad, en la proximidad de los cuales la inflamación se produce sin ruido; mas si por desdicha se alcanza la medida en que la combustión es total sin exceso de aife, se produce una explosión violenta.

Cuando se conoce la fórmula del hidrocarburo pueden calcularse aproximadamente las proporciones peligrosas y tomar, cuando menos, ciertas precauciones.

M. Meunier recuerda que un litro de aire a 15 grados centígrados puede quemar unos 98 miligramos de éter; en consecuencia, señala que un local que encierre vapores de éter es peligroso si contiene de 60 a 200 milímetros de aire.

Por otra parte, no son las más fuertes proporciones de éter las que se hayan de temer, sino las más débiles. Además, los vapores de éter son pesados; caen al suelo y pueden formar en él una capa explosiva en mucho mayor grado.

Así, cuando se analiza el aire de un local sospechoso, deben ensayarse diversas capas de aire y no contentarse con ensayar una muestra deducida a la altura del pecho de un hombre, por ejemplo; la indicación podría ser errónea y tanto más peligrosa cuanto mayor seguridad mentida ofreciese.

Última indicación: una mezcla de aire y de gas ó de vapor combustible que contenga una cantidad más grande que el límite superior, obra como extinguidor excelente en ausencia del aflujo de aire; pero si en un momento d. pánico se ventila bruscamente, se corre mucho riesgo de producir la mezcla explosiva.

Los ferrocarriles de Hudson y Manhattan se disponen a construir en la línea que pasa bajo la ribera Hudson, en Nueva York, la estación "terminal" más colosal que pueda imaginarse.

La construcción ocupará 6.500 metros cuadrados de superficie y sus cimientos tendrán 23 metros de profundidad bajo el suelo, nivel que, como puede suponerse, se halla muy sujeto a infiltraciones.

Los edificios serán de 22 pisos y habrá en ellos 4.000 oficinas capaces para 10.000 personas; recibirán la luz del día por 5.000 ventanas y 3.000 lámparas eléctricas de incandescencia le asegurarán alumbrado por la noche.

Los pisos estarán servidos por 39 ascensores, sabia precaución para los empleados cuyas oficinas se encuentran situadas entre los pisos décimo y vigésimo.

El estilo, a lo que las revistas americanas dicen, será un bello trasunto del renacimiento italiano. En la construcción de las fachadas se empleará la piedra de granito pulida y el calcáreo de la Indiana hasta el piso cuarto; para los pisos superiores se utilizará el ladrillo. Será en verdad aquello una muestra de la arquitectura de esta época como pueda admirarse tan sólo en las orillas del Hudson-River.

Una arcada con vidrieras circulará toda la planta baja y contendrá tiendas y almacenes.

Desde el punto de vista de estación de ferrocarril, el servicio entero se hallará reunido debajo de la antecala dispuesta en la planta baja, con taquillas para la expedición de billetes, buffets, restaurant, gabinete de tocador, teléfonos, etc. Los viajeros se apearán en escaleras y ascensores dispuestos en los seis andenes que habrá para desembarco. Allí se encontrarán trenes formados de ocho vagones de acero con 50 asientos cada uno, que marcharán cada minuto y medio para atravesar de una ribera a otra en tres minutos. Huelga decir que la tracción adoptada es la eléctrica.

Puesto que hablamos de las cosas de grandes proporciones que caracterizan los trabajos actuales, diremos que la dimensión de los cangilones de las dragas que emplean los ingenieros para ahondar los pasos en las radas de los puertos de mar ó para abrir canales, no es nada pequeña.

El principio de la «draga de cangilones», a la cual la draga de succión hace gran competencia, consiste en afianzar en una cadena sin fin una serie de cangilones que van a atacar sucesivamente el suelo en el fondo del agua y suben los escombros a la superficie.

Los nombres de los empresarios franceses Castor, Couvreur y Hersent van unidos a este progreso en el arte de los grandes trabajos públicos.

Los cangilones, en sus comienzos, que empleaba Castor, por ejemplo, para ahondar el canal del puerto de Boulogne-sur-Mer, tenían la capacidad de 140 litros. Admiráranse, no sin razón, los

cangilones de 250 litros empleados por la empresa Hersent para la apertura del nuevo lecho del Danubio, cerca de Vienne, hace treinta y cinco años.

Desde entonces no ha cesado de ir en aumento la capacidad de los cangilones, al propio tiempo que la potencia de las dragas. En los Estados Unidos, en Alemania y en Inglaterra se han construido ciertos aparatos notables desde este punto de vista.

Así, la Compañía de ferrocarriles North Eastern Rail Way, para los trabajos que ejecuta en el puerto de Hull, en el estuario del Hamber, puso recientemente en servicio una draga, la David Dale, cuyos cangilones llevan la cifra 54. Esto quiere decir que tienen una capacidad de 54 pies cúbicos, ó sea aproximadamente, de 1.525 litros.

A esta breve relación histórica debe añadirse que la draga de cangilones ha llegado a ser un instrumento para buscar oro en la embocadura de ciertos ríos donde son auríferos los aluviones; con esto se ha encontrado un nuevo medio para que produzcan.

Algunas de ellas tienen un pequeño obrador de amalgamación a su bordo: dragan cieno y suministran oro.

Otras veces hemos hablado de los procedimientos intensivos que ponen en práctica los explotadores de bosques para derribar árboles.

Las sierras eléctricas, en los Estados Unidos y en Austria, hacen una tarea rápida.

Son deplorables semejanzas talas; pero, como no hay motivo legal para oponerse a ellas, se extinguirán fatalmente los bosques.

Cuando se ha echado el tronco al suelo, es preciso todavía hacer trozos de él y entonces es de desear que esto lo haga el personal encargado de ello con los menores esfuerzos y riesgos posibles.

Con este objeto, los mecánicos de California han combinado un juego de utensilios que se funda en el empleo del aire comprimido, del cual hacen uso con éxito en la región de Siakyon-County.

Los compresores de aire móviles son de uso tan corriente en la actualidad como las locomotoras de cualquier sistema. Es, por tanto, posible tener esta fuerza motriz en un punto cualquiera de la explotación forestal, y se la utiliza para accionar hojas de sierra con movimiento alternativo, y este movimiento se lo da un pistón que va y viene en un cilindro de aire comprimido.

Basta con engrasar bien la sierra para hacer con facilidad mucho trabajo. Pero cuando la hoja ha entallado el tronco hasta cierta profundidad, debe darse una vuelta al árbol para desprender la sierra del trozo y evitar que, cerrándose éste más ó menos, se quede aquella clavada en él como una cuña. Entonces, generalmente, se produce la rotación por medio de palancas.

La ingeniosa máquina americana las suprime y procede a esta operación automáticamente por medio de una pata de acero dentada. Así que la hoja ha decentrado el tronco en cierta profundidad, la pata avanza de una muesca y hace que gire de modo que se presenta a un nuevo mordisco. Así, se ven árboles caídos torcerse y retorcerse en el suelo, devorados por las hojas de sierra semejantes a mandíbulas de monstruos mecánicos que se les arrojan implacablemente encima.

DR. OTR.

Un gran proyecto para Barcelona

En el Registro de la Propiedad intelectual del ministerio de Fomento se ha inscrito días pasados un soberbio proyecto de mejora para Barcelona, que comprende todos los problemas referentes al abastecimiento y saneamiento de las subsistemas, como son: erección de grandes Mercados con acceso por el mar con un puerto distante, y por las vías férreas; construcción de magníficos Mataderos modelo, con lazareto; docks municipales; vivere de toda clase de pescado, para darlo al consumo más fresco y más barato que actualmente; municipalización de un servicio completo de limpieza pública y doméstica; transformación de detritus urbanos y combustión de residuos inutilizables, y esbozo de un inmenso criadero de plantas y arbustos para la jardinería y arbolado público de Barcelona.

Este proyecto está estudiado con vistas a la segunda Exposición universal de Barcelona, pues propone el autor don Juan Serra, que en la superficie en que han de implantarse aquellos servicios, que mide nada menos que cinco millones ochocientos mil metros cuadrados, con mil quinientos lineales de fachada al mar y tres mil de fachada al Eusanche, se contruyan todos los edificios y parques de la Exposición, aprovechables todos, pasada ésta, para los servicios municipales más arriba enumerados.

El proyecto, por su grandiosidad, y más aún por su utilidad, es del todo digno del espíritu progresivo y práctico de la capital de Cataluña.

La parte financiera, detenidamente estudiada, ha de llamar la atención de cuantos a negocios se dedican, ya que obra de tal importancia ha de verificarse sin que el Municipio, principal beneficiario, realice desembolsos de ninguna clase, ni sea tampoco preciso el concurso de entidad bancaria alguna, puesto que el proyecto lleva en sí mismo los recursos necesarios para su desarrollo.

Las maniobras en Inglaterra

Hace unos días han comenzado en los campos de Aldershat las maniobras de otoño del ejército inglés, dirigidas por el general Franch.

El supuesto plan general de las maniobras es el siguiente: Los rojos y los azules están en guerra.

Los rojos representan la Gran Bretaña. Las fuerzas se componen de una división de caballería, seis de infantería y muchos elementos de diversos cuerpos y armas, entre ellos dos brigadas de infantería montada.

El ejército territorial comprende catorce divisiones de fuerza y organización idéntica a una división ordinaria. Sus efectivos han sido movilizadas para los tres meses que durarán las hostilidades.

Los azules representan una potencia continental capaz de poner en pie de guerra tres millones de hombres. Sin embargo, las relaciones políticas de esta potencia con las naciones vecinas no permiten enviar a Inglaterra más tropas que las precisas para destruir al ejército inglés.

El gobierno de esta potencia confía, por lo tanto, más en la calidad que en la fuerza numérica de sus tropas.

La flota de los azules, momentáneamente dueña del mar, ha podido hacer un desembarco Precisanse seis semanas para concentrar las escuadras del Mediterráneo, de Oriente y del Cabo, y en ese tiempo los rojos deben haber cerrado a los azules el camino de Irlanda, que amenaza levantarse en armas y unirse a los invasores.

EL HIJO DEL DOLOR

La industria alemana había tomado un vuelo prodigioso; el movimiento comercial del imperio iniciaba esa marcha rapidísima que amenaza al comercio inglés; la marina construía grandes y veloces buques; pero Alemania no tenía colonias. Bismarck no las quería ni regaladas. Su concepción del Estado alemán sólo admitía una potencia formidable desde el punto de vista militar, potencia recogida en un solo haz, propia para llevar el máximo de su esfuerzo a un punto dado. Cuando hablaban al canciller de las conquistas que soñaba realizar Francia en Asia y África, contestaba desdeñosamente: «Que se queden los franceses con África entera a condición de que no piensen en el Rhin».

Pero los grandes industriales y comerciantes, sin dejar de admirar el genio de Bismarck, pensaban de modo muy distinto en el achaque de colonias. Sabían que las demás naciones estaban a punto de quedarse con el resto del África y comprendían la importancia enorme que tenía para el porvenir de la industria y del comercio alemanes la posesión de algunas colonias en el continente negro.

Mientras numerosos exploradores dotados de gran sentido práctico, como el doctor Peters, el doctor Nachtigal, el doctor Rolphs atravesaban en todos sentidos las partes aun no anexionadas de África, y el presidente de la Cámara de Comercio de Leipzig, doctor Hass, emprendía una activa campaña periodística para obligar al gobierno a adquirir colonias, una mañana de la primavera de 1883, llegaba a Berlín en un tren de Hamburgo el señor Luderitz, quien después de pedir audiencia al príncipe de Bismarck y de hacer una antecala muy arga, veía por fin al canciller de hierro y le ofrecía con la mayor sencillez... el Sudoeste africano.

Si el señor Luderitz no hubiese sido el jefe de las casas más ricas de Hamburgo, Bismarck lo hubiera mandado encerrar en un manicomio. Pero el pacífico comerciante parecía la encarnación del genio de los negocios. Llevaba ya redactado un vasto proyecto por medio del cual, y firmando tratados con varios jefes indígenas, hubiera podido convertirse en pocos meses en dueño de una inmensa extensión de tierras en el África del Sudoeste, donde tenía ya establecida una gran factoría dependiente de su casa de Hamburgo.

Como la larga y viva campaña de los periódicos en favor de la adquisición de colonias había ya hecho cambiar de opinión a Bismarck, éste aceptó el proyecto.

Todo se realizó con precisión matemática, como había dispuesto el señor Luderitz, a pesar de que los ingleses, de la vecina colonia del Cabo procuraban poner obstáculos a la toma de posesión de los alemanes. El territorio fué conquistado, Alemania hizo ondear en él su bandera al año siguiente y Bismarck, que ya no podía retroceder, declaró en el Reichstag: «En el reparto de África, Alemania tomará parte como las demás naciones».

Así, durante la primavera de 1884 nació el Sudoeste Africano y Alemania inauguraba su política colonial.

No fué ésta a acertada ni mucho menos. En vez de asegurar la prosperidad de la colonia construyendo inmediatamente ferrocarriles de penetración y factorías en el interior del país; en lugar de atraerse la voluntad y el respeto de los indígenas por medio de un tratado humano y civilizador que hubiera permitido sacar pronto partido de las riquezas naturales de la colonia; y de enviar a ésta gobernadores y altos empleados que conocieran las condiciones de las tierras anexionadas y de las tribus sometidas, se nombró a gente inepta, convirtiendo así los altos mandos en unas becas que disfrutaban no los más idóneos, sino los mejor recomendados.

Los efectos no tardaron en hacerse sentir. La colonia sólo gastos producía y no progresaba el conocimiento del país, ni se construían caminos. Los que tenían que estar en contacto con los indígenas mandaban con un despotismo que dejaba tamaño al de los antiguos y bárbaros régulos, y la menor falta de obediencia ó de respeto se castigaba fusilando al culpable.

Así consiguieron los alemanes hacerse temer, pero no querer y cuando los indígenas se convencieron de que sus dueños no tenían en África fuerzas suficientes para ejercer una dominación efectiva, estalló el odio acumulado y en poco tiempo hubo varias sublevaciones, que costó mucha sangre y mucho dinero sofocar.

Al propio tiempo la conducta de los gobernadores era tan escandalosa y las atrocidades cometidas por algunos jefes alemanes tan graves y palmarias, que en el Reichstag se dió disgusto sobre disgusto al gobierno, que al fin se vió obligado a intervenir de un modo enérgico en el Sudoeste Africano, para reprimir las demasías de sus protegidos.

La acción era tardía y no pudo evitar la sublevación de los hereros y la rebelión de Kopper, que durante cerca de tres años han costado millones de marcos y miles de hombres.

He ahí porque los alemanes llaman a esa colonia Schmersenskind, el Hijo del dolor.

Ahora que el teléfono anuncia que Morenga y Simón Kopper vuelven a entrar a sangre y fuego en el Sudoeste Africano, no parece oportuno recordar la corta historia de esa colonia.

El desbarajuste de telégrafos. A las tres y media de esta tarde hemos recibido dos telegramas depositados en la Central de Madrid a las 14.40. A las cuatro y media de la tarde recibíamos de la Central de Palma el telegrama de lotería depositado en la de Madrid con TASA URGENTE a las 13. Es decir, que después de hacernos pagar el Estado TRIPLE TASA, recibimos los despachos no urgentes una hora y cuarenta minutos antes que los urgentes. Hemos tenido curiosidad de preguntar en esta Central a que obedecía tal anomalía; y la única contestación que nos ha dado ha sido que nuestro correspondiente no andaba tan vivo como los otros.

Y..., la verdad no encontramos la analogía por más que nos devanamos los sesos. Aconsejaremos a nuestro correspondiente que deje de telegrafiar urgente, y veremos si acertamos con el geroglífico que nos ha planteado ese señor telegrafista.

La viruela. Esta mañana el Director de Sanidad Marítima Sr. Berge, ha visitado al señor Alcalde para tratar el asunto de la viruela.

El Sr. Berge ha manifestado al señor Roselló y Cazador que él es el primero en lamentar que entren en Palma llegados en los buques, viajeros atacados de alguna enfermedad; pero que las disposiciones vigentes le prohíben girar una visita individual a los pasajeros que llegan en un buque de patente limpia. La ley le permite solamente examinar la documentación.

Ha tenido para el Sr. Alcalde otras explicaciones encaminadas a sincerarse de que ha procurado cumplir con exactitud el desempeño de su cargo, no apartándose de lo que disponen las leyes.

Amenazas de muerte. En Algaída el vecino de aquella villa Pedro Llull Mudoy, se presentó en el cuartel de la guardia civil denunciando que en la plaza Mayor había sido amenazado de muerte por sus vecinos Francisco Verdura Puigserver y Antonio Cardá Ramis.

La guardia civil practió oportunas diligencias. En la mañana de ayer el Juez municipal manifestó que no procediera a la detención de dichos sujetos por estar ya a su disposición.

Los Coros Clavé. Esta mañana en el Bellver han llegado el Director D. Jaime Plauns y el orfeonista Sr. Martí, cuyos señores han visitado hoy a los Sres. Gobernador civil, Secretario del Gobierno, Presidente de la Diputación, Vice-presidente de la Comisión Provincial y al Alcalde.

El número de coristas que vendrán el domingo asciende a 120. Los orfeones La Protectora y Republicano y la Banda Municipal, están ensayando las piezas que se ejecutarán el próximo domingo.

Orden de la Plaza. Hoy se publica la siguiente: «Siendo en gran número los procedimientos que se hallan pendientes de resolución en este Distrito á consecuencia de haberse recibido el conocimiento de no haberse insertado en la Gaceta de Madrid las requisitorias cursadas al efecto por mi conducto, no obstante haberse reiterado diferentes veces su envío, se servirá V. E. ordenar por medio de la orden de la plaza ó los jueces instructores de los Cuerpos y dependencias de su mando que se hallen en espera de dicho requisito, reproduzcan las requisitorias que expidieron a su debido tiempo, con el fin de darles el curso correspondiente evitando así el consiguiente retraso que producirían nuevos reiteros, ante la duda de haber sufrido extravío las primitivas á los conocimientos de referencia».

Nuestra producción agrícola. En 1906 dedicó España poco más de siete millones de hectáreas al cultivo de los cereales; 885,720 al de las leguminosas; 1,30 millones a la vid, y 1,34 al del olivo.

Estos cuatro grandes cultivos representan una suma de 10.737,260 hectáreas, débil proporción comparada con la extensión superficial de España (Péninsula, Baleares y Canarias), que es de 50.450,000 hectáreas.

Del expresado total de 10.757,260 hectáreas, la superficie dedicada al trigo representa el 25,04 por 100, a la cebada, el 13,64; la de la avena, el 4,94; la del centeno, el de 8'26; la del maíz, el 3,16, y la de los demás cereales (incluyendo el arroz, con el 0,35 por 100), solo llega al 0,60 por 100.

La proporción del terreno dedicado al cultivo de las 11 leguminosas de estadística, es del 8,25; la de la vid, el 13,04, y la del olivo, de 12,53 por 100.

Las producciones de cereales y leguminosas, en número de toneladas estadísticas, exceden de 82 millones de quintales métricos.

De éstos: 38,2 millones corresponden al grano de trigo; 19,6 a la cebada; 10 al centeno; 4,7 al maíz; poco más de 1 a la avena; 1,9 a las judías, y 0,7 a los garbanzos.

El resto, por orden decreciente de secha, es de los siguientes cereales leguminosas: escaña, yerros, guisantes, arvejonos, cacahuete, almorta, legumbres, altramuç, alpiste, panizo, zaharañito.

Este cereal, que se cultivó en 80 hectáreas, dió 2,858 quintales métricos de grano.

La vid ha producido 24.811,225 quintales métricos de uva, y 21,9 millones de esta, dedicados a la vinificación, ha producido hectolitros 12.574,745 muy buen mosto.

Se calcula que el olivo ha dado toda España la cantidad de 7.133,800 quintales métricos de aceituna, y de 6.847,840 quintales de ésta, han obtenido 1.336,655 quintales de aceite.

Asuntos municipales. Por falta de número no ha podido reunirse hoy la Comisión de Beneficencia y Fomento. Se halla de nuevo convocada para el lunes.

Mañana la Comisión de Obras de celebrar sesión.

Durante la próxima semana continuará entrando en Palma la misma cantidad de agua que en la presente, para ello el Alcalde ha comprado las tandas.

En la Audiencia. Señalamiento. Mañana a las diez y media se reunirá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial, la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Lonjura, contra Bárbara Artigues Campomanes, de del delito de desobediencia a la autoridad administrativa.

El Teniente Fiscal Sr. Suarez acusará a la acusación y el letrado Sr. Roselló y Alemany defenderá a la acusada.

Una joven sirvienta agredida. Esta mañana una joven sirvienta de 19 años de edad ha sido agredida por su apasionado novio. Dicha joven vive en una casa de la calle de la Glorieta, esta mañana, serían las ocho, estaba palique con su novio. Habrán sido relucir hechos pasados en los cuales estarían los dos completamente calmados y la conversación sostenida en términos fuertes ha bastado para que se galán le diera tan tremenda bofetada que la joven ha visto desaparecer la boca dos robustos dientes.

La sirvienta ha sido conducida a la Casa de Socorro y allí entre ayunos y purgamentos que profería contra su novio galán, fué convenientemente atendida.

El novio ha sido encerrado en el calabozo para que allí recobrar su sanidad.

Militares fallecidos. Durante el mes de agosto fallecieron los siguientes jefes y oficiales. Infantería.—Coroneles don José Espino Díaz y don Bernardino Esteban Galán; teniente coronel don Juan Galán de Onate; comandante don Antonio Sánchez Bernal; capitanes don Francisco Rosado Pagnier, don Antonio Quintana, don Manuel Conde y don Mariano Navarro Tejada; capitanes (E. R.) don Paulino Atadé y don José Cambray Betera, primer teniente (idem) don Antonio Mallo Sánchez. Caballería.—Teniente coronel don Restituto González Soto, y comandante don Antonio Díez Mogrovejo. Artillería.—Teniente coronel don Manuel Osset Rovira, Comandante don Guillermo Ortega Vargas. Administración militar.—Comandante de guerra de segunda don José López Cabrero. De correos. Por Real decreto que aparece en la Gaceta se ha dispuesto lo siguiente: Artículo 1.º Los funcionarios de Cuerpo de Correos en activo servicio no podrán dedicarse a la preparación de oposiciones para ingreso en el Cuerpo. Art. 2.º Los que se hallen en situación de supernumerarios y dedicados a la enseñanza preparatoria para el Cuerpo no podrán reingresar en el Cuerpo, aun cuando haya transcurrido el plazo de su antigüedad. Esta medida se ha dispuesto para evitar el perjuicio que ocasionaría el ingreso de personas que, al concurrir a las oposiciones, competirían con los que ya forman parte del Cuerpo. En consecuencia, se ha dispuesto que los que se hallen en esta situación no podrán reingresar en el Cuerpo, aun cuando haya transcurrido el plazo de su antigüedad. Esta medida se ha dispuesto para evitar el perjuicio que ocasionaría el ingreso de personas que, al concurrir a las oposiciones, competirían con los que ya forman parte del Cuerpo.

¿Reencarnación de un difunto?

Londres.—En 1903, falleció cerca de Rangoon el mayor Weloh.

Recientemente, un niño de tres años llenó de asombro a sus padres, anunciándoles con la mayor gravedad que él era el mayor Weloh, que había vuelto a la vida en nueva encarnación.

Para confirmar su aserto y desvanecer todo género de dudas describió con sus detalles la habitación del difunto oficial, dando noticia minuciosa de sus ocupaciones y hasta el número de sus caballos.

Refirió, además, como murió el mayor Weloh, en una excursión por el lago Melktea con dos personas más.

Los padres quedaron espantados, porque su hijo no había sabido nunca nada del mayor Weloh, ni siquiera podía tener noticia de que hubiera existido, por lo que no se explicaban el fenómeno que el niño les ofrecía, y que de ningún modo podían atribuir a una superchería.

La prensa británica se hace eco del suceso y lo comenta extensamente.

Habla Melquiades Alvarez

En una crónica de Oviedo, un periodista dice que visitó al diputado republicano Sr. Alvarez y que le interrogó sobre su paso al campo monárquico, entre las filas liberales.

«No tienen ningún fundamento esos rumores; desmentálos usted terminantemente—me dijo con su vehemencia y vivacidad acostumbradas.

Y como viera aún suspendida en mi mirada una expresión interrogativa, continuó:—

«Y si yo no los he desmentido antes, es, primero, porque no me preocupan y además, porque el hecho sólo de rectificarlos me colocaba en ridículo.

Don Melquiades parecía poner en sus palabras acentos de gran sinceridad.

Luego, hablando de las causas que habían originado los rumores puestos en circulación, me manifestó que existía un error de interpretación indudable. La anunciada conferencia en Huelva—base de todas las suposiciones—sería pronunciada en el Círculo Mercantil y no iba a tener ningún carácter político, sino que se referiría a cuestiones sociológicas. Es análoga a otra para que Melquiades Alvarez ha sido invitado por la Sociedad «El Sitio», de Bilbao.

Pero hay más, y es que todavía no está fijada la fecha en que aquélla ha de celebrarse, pues depende de las ocupaciones del notable orador, y hasta me pareció deducir del tono de sus frases que quizás—y no sé si obedeciendo al fin á darse la conferencia.

De modo que si esto es así, cae destruido el sostén sobre el que levantó una leyenda de próximos acontecimientos políticos en el orden de lo personal.

PARA LA SALUD

Contra el corsé

El doctor Nicasio Mariscal ha publicado en el Heraldó un artículo, respecto del traje femenino; de él entresacamos las siguientes líneas que hacen referencia a la moda del corsé:

El corsé, achaque de todos los tiempos, pues con los nombres de sefodanos, castula, fascias y analectridas era ya conocido de las damas griegas y romanas, cual nos hace saber el grave Claudio Galeno, segundo padre de la Medicina, ha sido justamente impugnado por cuantos higienistas se han ocupado de él, pues al lado de sus inconvenientes son pocas las ventajas que proporciona. Y si tanto se ha escrito en contra de aquellos corsés, cuyos efectos perniciosos consistían únicamente en la presión que ejercían sobre el pecho y abdomen, pero que en su forma y disposición respetaban, en las mujeres que no exageraban mucho aquélla, las de su tronco y talle, ¿qué diremos de los corsés ahora en moda, llamados «rectos», según tengo entendido, los que se creía torpe invención de infame celestina, asesorada por algún sátiro viejo; indecentes adeseos que, con su inverosímil contextura, tuercen y trastruecan el cuerpo de la mujer, cuyo tórax y cabeza parece que van en otro plano que las caderas y los miembros inferiores; hunden su vientre, favoreciendo las caídas y dislocaciones de los órganos en él contenidos; inmovilizan el diafragma, ya de suyo poco expedito en el organismo femenino, todo para que aparezcan prominentes relieves partes anteriores posteriores del tronco que la honestidad y el decoro más rudimentario exigen contener dentro de razonables y discretos límites?

Información

El desbarajuste de telégrafos

A las tres y media de esta tarde hemos recibido dos telegramas depositados en la Central de Madrid a las 14.40. A las cuatro y media de la tarde recibíamos de la Central de Palma el telegrama de lotería depositado en la de Madrid con TASA URGENTE a las 13. Es decir, que después de hacernos pagar el Estado TRIPLE TASA, recibimos los despachos no urgentes una hora y cuarenta minutos antes que los urgentes.

Hemos tenido curiosidad de preguntar en esta Central a que obedecía tal anomalía; y la única contestación que nos ha dado ha sido que nuestro correspondiente no andaba tan vivo como los otros.

Y..., la verdad no encontramos la analogía por más que nos devanamos los sesos. Aconsejaremos a nuestro correspondiente que deje de telegrafiar urgente, y veremos si acertamos con el geroglífico que nos ha planteado ese señor telegrafista.

La viruela. Esta mañana el Director de Sanidad Marítima Sr. Berge, ha visitado al señor Alcalde para tratar el asunto de la viruela.

El Sr. Berge ha manifestado al señor Roselló y Cazador que él es el primero en lamentar que entren en Palma llegados en los buques, viajeros atacados de alguna enfermedad; pero que las disposiciones vigentes le prohíben girar una visita individual a los pasajeros que llegan en un buque de patente limpia. La ley le permite solamente examinar la documentación.

Ha tenido para el Sr. Alcalde otras explicaciones encaminadas a sincerarse de que ha procurado cumplir con exactitud el desempeño de su cargo, no apartándose de lo que disponen las leyes.

Amenazas de muerte. En Algaída el vecino de aquella villa Pedro Llull Mudoy, se presentó en el cuartel de la guardia civil denunciando que en la plaza Mayor había sido amenazado de muerte por sus vecinos Francisco Verdura Puigserver y Antonio Cardá Ramis.

La guardia civil practió oportunas diligencias. En la mañana de ayer el Juez municipal manifestó que no procediera a la detención de dichos sujetos por estar ya a su disposición.

Los Coros Clavé. Esta mañana en el Bellver han llegado el Director D. Jaime Plauns y el orfeonista Sr. Martí, cuyos señores han visitado hoy a los Sres. Gobernador civil, Secretario del Gobierno, Presidente de la Diputación, Vice-presidente de la Comisión Provincial y al Alcalde.

El número de coristas que vendrán el domingo asciende a 120. Los orfeones La Protectora y Republicano y la Banda Municipal, están ensayando las piezas que se ejecutarán el próximo domingo.

Orden de la Plaza. Hoy se publica la siguiente: «Siendo en gran número los procedimientos que se hallan pendientes de resolución en este Distrito á consecuencia de haberse recibido el conocimiento de no haberse insertado en la Gaceta de Madrid las requisitorias cursadas al efecto por mi conducto, no obstante haberse reiterado diferentes veces su envío, se servirá V. E. ordenar por medio de la orden de la plaza ó los jueces instructores de los Cuerpos y dependencias de su mando que se hallen en espera de dicho requisito, reproduzcan las requisitorias que expidieron a su debido tiempo, con el fin de darles el curso correspondiente evitando así el consiguiente retraso que producirían nuevos reiteros, ante la duda de haber sufrido extravío las primitivas á los conocimientos de referencia».

Nuestra producción agrícola. En 1906 dedicó España poco más de siete millones de hectáreas al cultivo de los cereales; 885,720 al de las leguminosas; 1,30 millones a la vid, y 1,34 al del olivo.

Estos cuatro grandes cultivos representan una suma de 10.737,260 hectáreas, débil proporción comparada con la extensión superficial de España (Péninsula, Baleares y Canarias), que es de 50.450,000 hectáreas.

Del expresado total de 10.757,260 hectáreas, la superficie dedicada al trigo representa el 25,04 por 100, a la cebada, el 13,64; la de la avena, el 4,94; la del centeno, el de 8'26; la del maíz, el 3,16, y la de los demás cereales (incluyendo el arroz, con el 0,35 por 100), solo llega al 0,60 por 100.

La proporción del terreno dedicado al cultivo de las 11 leguminosas de estadística, es del 8,25; la de la vid, el 13,04, y la del olivo, de 12,53 por 100.

</

La Srita. D.^a Josefina Marqués y Oliver

Ha fallecido hoy 20 del corriente

DESPUES DE RECIBIDOS LOS SANTOS SACRAMENTOS

(E. P. D.)

Sus desconsolados padres, tia, tios y demás parientes y familia al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y funeral que se celebrará mañana 21, á las once, en la iglesia parroquial de la villa de Esporlas. Casa mortuoria: Ca 'n Arbós. No se invita particularmente.

CEREVISINA FITA

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan puesto que para su preparación se parte de cultivos puros, es la única empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y D. Juan Valenzuela.

ABONOS QUIMICOS

Superfosfatos de todas graduaciones, Nitrato de Sosa, Sulfato amoniacal, Sales de Potasa

Sociedad Anónima CROS Barcelona

Fábricas en Alicante, Sevilla y Badalona

Para los servicios gratuitos como son: análisis de tierras, envío de folletos agrícolas y suscripción a la revista LOS ABONOS QUIMICOS dirigirse a

DON JUAN GAVILAN

Jovellanos 5, Principal.—MADRID—Director de las Oficinas Técnicas. Para precios y noticias mercantiles dirigirse a la Agencia que la Sociedad Anónima CROS tiene establecida en Palma, Ronda de Levante 2 (Puerta de San Antonio), quien contestará á cuantos se le dirijan en demanda de letras y noticias.

mínimo de un año que señala el artículo 36 del reglamento orgánico, mientras no se hayan verificado todos los exámenes de la convocatoria siguiente.

El tiempo

De ayer á hoy el barómetro ha experimentado un ascenso de dos milímetros, colocándose á 767.

La temperatura ha sido de 32 grados; la máxima al sol es de 34 y á la sombra de 27; la mínima á cubierto de 17 y á descubierto de 16.

El viento ha sido N.

Boletín Oficial

Esta mañana se ha repartido un número extraordinario del Boletín Oficial insertando en él, las disposiciones publicadas en la Gaceta del 17 del actual, referentes á las bases aprobadas por la Junta Central del Censo, para la formación de éste y las Reales órdenes sobre el mismo asunto, de que ayer insertamos un extracto.

Notas del Carnet

En la Secretaría de la Universidad de Barcelona se han recibido los títulos de maestra superior á favor de las señoras D.^a Concepción, D.^a Josefa y D.^a Maria Pons Monedero.

También se ha recibido en dicho centro el título de médico electricista para don Pedro Pujol.

En la Universidad de Valencia se ha recibido el título de Profesor Mercantil expedido á favor de D. Diego Zaforteza.

Ha regresado á Barcelona, procedente de Las Voltas, el senador solidario D. Alberto Rossillo.

Neclología

En la casa denominada 'Can Arbós' de la villa de Esporlas hoy ha fallecido en la primavera de la vida la señorita D.^a Josefina Marqués Oliver, hija de nuestro estimado amigo el afamado profesor de música D. Miguel.

Baja al sepulcro cuando todo en el mundo le sonreía; la parca fatal ha segado su existencia después de haber sufrido la fiada con santa resignación, larga enfermedad.

Tan dolorosa pérdida ha sumido en el mayor desconsuelo á sus padres que querían á la malograda joven con delirio.

Dios haya acogido en su seno el alma de la finada.

A sus atribulados padres enviamos nuestro más expresivo pésame.

De viaje

Ayer salió para Barcelona, después de pasar la temporada de verano en el pintoresco 'Carp Mari', la distinguida familia Estrada, con ella marcha su amiga la Srita. Magdalena Rubi Reines.

En el vapor 'Belver' han llegado hoy de Barcelona D. Juan Tomás y señora, D. Miguel Puster, D. Jorge Sans y señora, D. Miguel Forteza, D. Antonio Serrano, D. Salvador Lucena é hijo, D. José Ayelaguet, D. José Bonnin, D.^a Rosalia Aparicio, D. Vicente Nadal, D.^a Maria Batlle, D. Pedro Riera, don Gabriel y D.^a Catalina Villalonga, don Pascual Serrano y otros.

Esta mañana á las doce han salido para Ibiza y Valencia, en el vapor 'Islaño', D. Miguel Garcia, D. Felix Costa, D. Rodolfo Wogel, D.^a Margarita Puigserver, D. Diego Font, D. Manuel Alcalde, D. Miguel Mateo, D. Emilio Sarro, D. Miguel Vermer, D. Hermon de

RELIGIOSAS

Para mañana

Santos del día.—Mateo, apóstol, evangelista.

Cuarenta Horas.—Continuarán en San Felipe Neri, dedicadas á Nuestra Señora de los Dolores.

A las seis exposición, á las diez Tercia y Misa mayor. Al anochecer la corona de los Dolores, meditación, el ejercicio indulgenciado en honor del Corazón adifido de María y reserva.

En San Jerónimo.—A las siete de la noche, después del rosario, empezará la novena del gran Padre y Doctor Maximiliano de la Iglesia, San Jerónimo, con música y sermón por el P. Guillermo Vives S. J. Los otros días seguirán en igual forma y á la misma hora.

NOTAS DEL MAR

Entradas

Hoy han llegado: el vapor sueco 'Clara' de Hornosannat con madera y el 'Belver' de Barcelona.

Por la tarde han entrado el vapor 'Cabrera' y el bergantín goleta 'N. B.'

Salidas

A las doce y media ha salido para Valencia á Ibiza el vapor 'Islaño'.

Varias noticias

Según noticias del ayudante de Marina de Lequeitio, el 20 de Agosto último quedó colocada una boya de amarre en el fondeadero de Elanchos.

Dicha boya está asegurada por dos anclas de dos toneladas, tendidas en dirección NE. SW., en 20'5 de agua.

Los dos ramales de cadena tienen: el de fuera 44 metros, y el de dentro 16; y ambos están unidos á un grillete, el cual lo está á su vez á la boya por un ramal de 22 metros.

Mañana subirá á los astilleros á limpiar fondos el vaporcito 'Salvador'.

Estado del tiempo

En la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes despachos:

Alondra: viento N. flojo, mar tendida, cielo nublado.

Bajoli: barómetro 754'6, viento N. E. flojo, mar rizada, horizontes acelajados.

Ibiza: 708'24 N. E. flojo, acelajado, llana.

Sóller: ventolina del S., mar tendida del N., cielo claro.

Gacetillas

Como á causa del mal tiempo tuvieron que suspenderse los festejos que los vecinos del caserío del Pont d'Inca debían celebrar los días 14 y 15 últimos, conforme al programa que en su día publicamos, han determinado los indicados vecinos, que aquéllos tengan lugar durante los próximos 21 y 22.

Los aspirantes aprobados sin plaza en las últimas oposiciones á oficiales cuartos de Hacienda han solicitado del ministro del ramo la ampliación del reducido número de plazas que le fueron pedidas, fundándose para ello en las razones que han servido para ampliar las de Correos.

El "Diario Oficial" del 17 del corriente publica las relaciones nominales de los individuos que prestaron sus servicios en

Idem para Felanig y La Puebla, á las 6'30 y 17'15.
Idem de Felanig, para Palma, Manacor y La Puebla á las 6'40, 12'15 y 17.
Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanig á las 6'55, 12 y 17'25.
Mercado.—En Palma.
Vapores-correos.—Llegadas: de 6 á 7 de Alicante é Ibiza el «Cataluña».
Salidas: A las 18'30 para Barcelona el «Miramar».
Oficinas de correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 á 11. Entrega de 11 á 13 y de 16 á 17.
Certificados, valores y objetos asegurados: de 10 á 17.
Lista: De 10 á 17.
Expendidura de sellos: de 8'30 á 18.
Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

Las juntas del censo electoral

La provincial

Esta mañana á las once, en el Palacio de la Diputación, se ha reunido por primera vez la Junta provincial del Censo Electoral, presidida por el Presidente de la Audiencia D. Adolfo Astudillo. Han asistido D. Pedro Sampol, decano de abogados; D. Miguel Font, decano de los notarios; D. Eugenio Losada, designado por la Junta provincial de Reformas Sociales; D. Damián Serra, jefe de Estadística; D. Antonio Mayol, Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía; don Jaime Murey, Vice-presidente de la Cámara de Comercio; D. Joaquín Botía, Vice-director del Instituto; don Bernardo Riera, Vice-director de la Real Económica de Amigos del País; D. Bartolomé Cortés Pte. del 'Círculo Instruccion y Recreativo'; D. Jaime Bauzá, Presidente de la Igualdad; D. Antonio Brasales, Presidente del 'Desarrollo del Arte'; y D. Francisco Roca, Presidente de la 'Federación Local'.

La Presidencia ha agradecido á todos la asistencia y declaró constituida la Junta, en nombre de S. M.; solicitando además la cooperación para los fines porqué fué creada dicha Junta.

Seguidamente la Presidencia hizo dar lectura de las reales órdenes y disposiciones referentes al particular.

También se dió cuenta de la relación de los trabajos preliminares realizados por la presidencia para la constitución de dicha Junta, habiendo sido aprobados.

La Junta acordó celebrar sus sesiones en el palacio de la Diputación.

Y como no hubo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

La municipal

En el despacho de la Diputación esta mañana ha conferenciado con el señor Roselló y Cazorla, el jefe de Estadística Sr. Serra, con el objeto de comenzar los trabajos de organización para efectuar el censo electoral de esta ciudad.

Desde luego se convino en que la Junta municipal se convoque para el próximo martes á las doce.

Dicha junta comenzará los trabajos preliminares encaminados á la dotación de personal, en las diferentes secciones, para la repartición de boletines individuales en los que se deben anotar todos los varones que hayan cumplido.

Además se tomarán los acuerdos encaminados al mejor cumplimiento de la nueva ley electoral.

La Mujer, Médico del Hogar

por la eminente doctora ANA FISCHER-DUCKELMANN

Esta obra más importante y más útil de cuantas se han publicado hasta el día. Resulta imprescindible para toda mujer, amante de la familia, que desea criar hijos sanos y robustos. Habla extensamente de los cuidados que requiere la salud y de los indispensables para que la mujer pueda conservar largo tiempo la juventud y la belleza.

La Mujer, médico del hogar puede prevenir toda clase de enfermedades y cuidarse convenientemente á los enfermos. Con tanta sencillez como maestría instruye en las cuestiones más arduas de la vida, y su mérito y utilidad hacen que sea considerado en el extranjero como:

El libro de oro de la mujer En Alemania, donde se han vendido ya más de 200.000 ejemplares, tiene este libro como indispensable prenda en el ajuar de toda mujer, y resulta el más preciado regalo de boda que puede hacerse á una señorita.

Hace tiempo vana sintiéndose la necesidad de un buen libro hecho por una mujer para la mujer, y la doctora Ana Fischer-Duckelmann, sapientísima médica, ha llenado este vacío.

La Mujer, médico del hogar forma un grandioso tomo de 850 páginas con 448 grabados en negro y 28 preciosas láminas en color; está impreso en magnífico papel y ha sido premiado con la

GRAN MEDALLA DE ORO en la Exposición de Leipzig, alcanzando tan alta distinción entre muchas obras de reconocido mérito.

Encuadernado en tela con plancha en colores: 90 pesetas.

LIBRERIA de J. TOUS, Plaza de Cort

COMERCIALES

VALORES LOCALES
Día 20 de Septiembre de 1907.

Crédito Balear. 100'00
Fomento Agrícola. 90'00
Acciones Vapores Islaño. 92'00
Obligaciones de id. al 5 por 100. 103'00
Acciones Salinera Española. 105'00
Obligaciones de id. al 5 por 100. 104'00
Id. de la id. al 5 por 100. 104'00
Ferro-carriles de Mallorca. 87'00
Alumbrado por Gas. 118'00
La Económica. 11'00
Bonos Municipales. 44'00

VALORES PUBLICOS
Oficial del día 19 septiembre

4 por 100 interior otorgado. 82'05
5 por 100 amortizable. 100'70
Banco de España. 450'00
Tabacos. 401'00
Francos. 113'45
Libras. 25'52

Barcelona (Bolsin) día 20, 10 mañana

4 por 100 interior fin de mes. 82'31
Nortes. 65'30
Alicantes. 89'90

Véase nuestra edición de esta mañana

Noticias de Marruecos, sobre las negociaciones de paz y las condiciones que se imponen.

Información, dando cuenta de las escuelas vacantes en Baleares; de una subasta de piedra machacada que el día 21 se ha de celebrar en el Ayuntamiento; del extracto del «Boletín Oficial» de ayer y de la declaración de utilidad pública hecha por el Gobernador para que el Ayuntamiento pueda comprar unas cuarenta hectáreas de terreno en Marratxi.

Se inserta además, una sección de gacetillas y telegramas en los que se dice que se publicará un Real Decreto convocando á las Cortes para el día 10 de octubre próximo.

Publicamos también el interesante folletín

La Campana de la Almudaina

Los que se suscriban durante el mes de septiembre, recibirán gratis todos los pliegos publicados de

La Campana de la Almudaina

Sin aumento en la suscripción, serviremos el periódico á cualquiera de los puntos de España donde se trasladen nuestros abonados durante el actual verano.

Por telégrafo

Regalo soberbio
Madrid 20 (10'30 m.)

Ha llegado una comisión belga con el expreso objeto de entregar á la reina D.^a Victoria un soberbio abanico de incalculable valor.

El abanico contiene el retrato de la Reina.

De América.—Choque de trenes.—Venta de las Filipinas
Madrid 20 (10'30 m.)

En Elpaso (Méjico) ha ocurrido un tremendo choque entre un tren expreso y otro de mercancías, ocurriendo unos treinta muertos y gran número de heridos.

El New York Herald prosigue su enérgica campaña para que los Estados Unidos venda las islas Filipinas.

Excitación en Bilbao
Madrid 19 (11'30 m.)

Bilbao.—Reina profundísima excitación contra los pesqueros que emplean aparejos con los cuales destrazan la pesca.

Se han tomado muchas precauciones ante el temor de que los pescadores cumplan sus amenazas.

Aproximaciones
Madrid 20 (11'45 m.)

Se asegura que antes que se celebre la reunión de las minorías liberales, se reunirán los ex-ministros, para exponer la existencia de ciertas aproximaciones de que se han hecho eco los periódicos.

En libertad — Optimismos — De regreso
Madrid 20 (11'15 m.)

Ha sido puesto en libertad el dueño de la fábrica de aserrar incendiada.

El Gobierno se muestra optimista respecto de la próxima campaña parlamentaria.

Han llegado á esta Corte los señores Moret y marqués de Pidal.

Para evitar desórdenes
Madrid 20 (2'40 t.)

Está acordado aumentar el personal de la cárcel de Zaragoza para evitar la repetición de desórdenes últimamente ocurridos.

El Rey á las maniobras
Madrid 20 (2'40 t.)

San Sebastián.—Llegó el ministro de la Guerra Sr. Primo de Rivera. Mañana saldrá para Galicia acompañado de S. M. el Rey don Alfonso XIII á las maniobras.

Haciendo provisiones.—Maura retrasará el viaje.
Madrid 20 (2'30 t.)

El ministro de la Gobernación señor Lacia va dicho que el aprovisionamiento de material de guerra que se efectúa en Cádiz, sólo es previsión de lo que pudiera ocurrir. Nada hay por ahora que revista carácter alarmante.

El Presidente del Consejo de ministros Sr. Maura, retrasará su anunciado viaje á los baños de Fortuna.

La solidaridad
Madrid 20 (4 t.)

Preguntado por los periodistas á un ministro sobre el criterio que tiene el Gobierno respecto de la solidaridad, aquel ha manifestado que el Gobierno se reserva el parecer.

Los sucesos de Marruecos

En buenas relaciones
Madrid 20 (9'45 m.)

Casablanca.—El ministro plenipotenciario de Francia en Tánger mon-

sieur Regnault y el general Druda, visitaron el campamento español.

La entrevista fué muy cordial.

El jefe de las tropas españolas, comandante Santa Olalla les obsequió con un lunch.

Se cruzaron brindis enalteciendo la amistad entre los gobiernos y los ejércitos de ambos países.

Retorno de tropas
Madrid 20 (11'15 m.)

El periódico «El Globo» dice que el Presidente del Consejo al marcharse, dejó convenido con el ministro de la Guerra todo lo relativo al retorno á su residencia de las tropas españolas que hoy están en Casablanca.

De Barcelona

(Por el cable directo)
Visita al puerto-obsequios
Barcelona 20 (11'45 m.)

Han comenzado esta mañana la visita al puerto los ingenieros franceses y algunas señoras. Les acompañaban varios individuos de la Junta de Obras del Puerto.

Este mediodía se obsequiará á los franceses con un almuerzo que se celebrará en el local de la Aduana.—Tánes.

Lotería Nacional

Madrid 20 (1 t.)
(Urgente)

El primer premio de ciento cincuenta mil pesetas ha correspondido al número 33.266, despachado en Barcelona.

El segundo premio de sesenta mil pesetas ha correspondido al número 8.853, despachado en Madrid.

El tercer premio de cuarenta mil pesetas ha correspondido al núm. 18.878, despachado en Huelva.

Con tres mil pesetas cada uno han salido premiados los números:

10.857, 17.829, 7.710, 14.809, 31.270, 2.155, 25.394, 23.558, 26.231, 2.546, 29.151, 24.490, 116.30, 24.194, 25.548, 3.142, 9.293, 27.576, 26.909, 25.757, 34.807, 13.368, 26.896, 34.625, 2.387, 11.017, 29.071, 7.938, 18.400, 17.822.

LA BOLSA

Madrid 20 (4 t.)
(Urgente)

Interior contado. 82'30
Interior fin de mes. 82'37
Amortizable 5 por 100. 100'85
Banco de España. 448'00
Compañía de Tabacos. 402'00
Francos. 13'45
Libras. 28'53
Exterior de París. 93'95

Preparación rápida

De Teneduría de Libros, Cálculos mercantiles y Aritmética Práctica; tratados escritos por D. B. Vives, Profesor de Contabilidad de la U. P. M. Resultados prácticos. Informes, Gater 5-2. (San Miguel) Palma.

COLEGIO DE S. ALONSO

Director D. Pedro J. Garau
En este Colegio se da enseñanza primaria en todos sus grados, Repaso de las asignaturas del Bachiller, Teneduría de Libros, Idiomas. Calle de las Escuelas n.º 3-1.º

Se vende ó traspasa

Por no poderla atender su dueño una SALSICHERIA y tienda de comestibles muy acreditada y en punto óptimo. Informar en calle de San Miguel, 22, Can Calistro.

Estantería

Se vende una nueva. Darán razón Centro de Anuncios.

Atención

En negocio seguro administrado por el interesado con 12 ó 15.000 pesetas puede ganarse 50 duros mensuales y el 50 por 100 de los beneficios. Para informes calle Cordelería 5-3.º derecha; de 11 á tarde todos días.

Almacen y despacho

DE VINOS LEGITIMOS
Calle del Santo Cristo, núm. 4, Palma
NO DEJEIS DE PROBARLOS

GRAN DESCUBRIMIENTO

Nitrogina GILI
Nuevo procedimiento para el aumento de cosechas con la inoculación de las semillas de leguminosas.

Este procedimiento no sólo acrecienta el rendimiento de las leguminosas, aun en los terrenos estériles, sino que deja enriquecido el terreno en Nitrógeno para la cosecha de cereales siguiente, que puede triplicar.

Prospectos gratis
Precio del paquete para la semilla necesaria para media hectárea, 10 pesetas.

Se expende en el Laboratorio Químico y Biológico y almacén de abonos del autor, Estación de los Ferro-Carriles de Palma y en todas las Droguerías y almacenes de granos.

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gastriga, Diarrea,

en niños y adultos, estroñamiento, malas digestiones, dispepsia del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan aunque tengan 90 años de antigüedad, con el

Elixir Estomacal de Sais de Carlos marca STOMALIX
Serrano 30, Farmacia, Madrid y principales del mundo.

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

La Catalana

Compañía de Seguros contra Incendios y explosiones á prima fija Autorizada por R. D. de 24 Agosto de 1865 Capital social: 5.000.000 pesetas

Domicilio social: Rambla de Catalunya, 15 y Cortes 624, Barcelona Agente general en las Baleares, BALTASAR PUJOL, Unión 57, Palma.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Almacenes Herederos de Buenaventura Fuster

Plaza de Coll 91.º, 92.º, y 93.º PARADA DEL TRANVIA GRAN BARATURA en todos los artículos de la casa por reforma del local. Para que el público pueda convencerse de la veracidad del anuncio detallamos algunos géneros de los más usuales. VICHIS, completo surtido para trajes y blusas de Señora á precios verdaderamente regalados.

Americanas alpaca confeccionadas Desde 6 PESETAS hasta el precio que se desee.

Lloid italiano Compañía de vapores rápidos y directos

Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente camarotes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señores y niños.

El día 2 de Octubre saldrá del puerto de Barcelona, directo para Buenos Aires el vapor

CORDOVA

10.000 toneladas con dos máquinas y doble hélice. Se admite carga y pasaje. Borne, 84, principal—Palma.

Vapores Directos

Para Canarias, Santiago de Cuba, Habana, Cienfuegos y New-Orleans aldrá del puerto de Barcelona el vapor

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santo Domingo, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 1.º de Octubre el vapor

Miguel GALLARD

NOTA.—Siendo muy limitada la cabida disponible se suplica á los señores cargadores pasen inmediato aviso de la carga que desean embarcar. Admiten carga y pasaje para dichos puertos. Para más informes diríjanse á los Sres. Martínez y Plaza, San Juan 26, Palma, únicos representantes de la Compañía.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona plaza Real, farmacia del Globo.

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadez, bilis y dolores del estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

Estómago artificial

ó polvos del Doctor Kuntz

No mas pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de abano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. En venta en Farmacia del Globo, plaza Real droguería.—Barcelona

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos Domicilio social, Madrid—C. de Olveaga n.º 1, Paseo de Recoletos Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas PRIMAS Y RESERVAS PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencia Seguros contra incendios y sobre la vida Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de todas las compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 42 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de Pesetas 113.643.837,38 Subdirección en Palma.—Plaza de la Constitución 44-2.º

Gran novedad---Huevol Flan

Rico postre para seis personas CLASES: Almendra, Café, Naranja, Limón, Fresa, Frambuesa, Vainilla, Chocolate y Pina á 65 céntimos cajita. GRANDES DESCUENTOS AL POR MAYOR De venta en «La Ideal» tienda de Novedades de ANTONIO REINES SINDICATO—63—PALMA

A los comerciantes

Siendo ésta la época apropiada para hacer en toda casa de comercio bien montado los presupuestos anuales de gastos, conviene no dejar olvidado el capítulo de propaganda, puesto que cuidándolo bien y sabiendo distribuir el capital invertido se consigue siempre nueva clientela, y doblar cuando menos el capital empleado.

El anuncio ha de ser constante para que dé el resultado que se busca; se debe hacer un presupuesto y distribuirlo para todos los meses del año. Para dar esa facilidad á los comerciantes el Centro de Anuncios, de la plaza de Santa Enlaila ofrece presupuestos gratis á todos los que quieran utilizar sus sistemas de propaganda, que son, á saber: anuncios en periódicos locales de mayor circulación (LA ULTIMA HORA y LA TARDE), anuncios en el Teatro Lírico, anuncios en columnas anunciadoras colocadas en los puntos más céntricos de la capital, encajes de prospectos, reparto á mano de los mismos y carteles con su fijación en la capital y pueblos de la Isla.

Presupuestos de 250 ptas. anuales en adelante

KEFIR

Todas las personas delicadas del estómago deben hacer uso como alimento del celebrado kefir MEJORA NOTABLE EN POCOS DIAS Numerosos casos de gastritis y catarras de estómago tratados por el KEFIR, han dado un resultado excelente. Certificado de autoridades médicas de Barcelona á disposición de sus clientes. UNICO DESPACHO EN ESPAÑA CON PATENTE NUM. 31.625 28, Avitá, 25—Teléfono número 1.218—Elaboración: Valencia, 234, bajos.—Teléfono 3.798—BARCELONA

Especialidades de la «PARFUMERIE ESTHETIQUE», de París 'Savon vert de L' Amiral', Infalible remedio externo contra la obsesión. Enfrasea la parte del cuerpo jabonada. Fortalece y desarrolla los pechos de la mujer. Uso externo. Cura las enfermedades del cutis, manchas encarnadas, pecos, barbos, erupciones etc. Vigoriza el cabello y evita su caída, limpia y perfuma la cabeza. Otros especialidades de la misma casa para el embellecimiento de la mujer: «Crème Théa».—«Poudre de riz Théa».—«Eau Théa».—«Savon Kenot», inmejorable jabón para la limpieza de la boca; evita la formación del sarro y la caries; da á los dientes la blancura del marfil. Para pedidos é informes á D. Juan González, P. Sta. Eulalia 10.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newill) Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Telles, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 38 y 39.—Delegación de la casa «Grosley and Satchers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Groslec, sin gasómetro ni caldera.—Gasógeno sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Davy» Peznan y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas jacks. Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remodeladores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundiición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza. Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Gotas Madres Sulfúreas DE BAR Medicación sulfúrea por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, esofagitis y siempre que así indicado el uso del sulfuro ó de las aguas minerales sulfúreas. Precio del frasco, 3 pesetas. FER BAR MARGA BAR Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminentes médicos. Precio de la botella, 3 pesetas. Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Herpes, escrófulas, tuberculosis con debilitamiento de fuerzas é inapetencia La Sulfurina Jimeno Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é inofensivas.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

Medias y calcetines de Algodón y de Estambre HECHOS A MAQUINA

precios baratísimos, clase de gran duración. J. Castellá, Sto. Domingo núm. 14.—Palma JARABE VITAL DE J. SANCANA Purifica y enriquece el sangre, aumenta el apetito y fortifica el sistema nervioso; cura con éxito seguro la anemia, clorosis y la debilidad nativa y nerviosa. Indispensable á los convalecientes, á los que hacen excesivos trabajos mentales ó físicos y á los agotados por los abusos á la vajez. Es un remedio heroico contra los dolores que producen las menstruaciones difíciles ó tardías; debiéndolo tomar todas las jóvenes al entrar en el período de la pubertad. Favorece en alto grado el desarrollo del sistema óseo de los niños. De venta, Farmacia Valenzuela, Palma.

GALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas. Es curioso, no motivan los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico, una peseta en todas las farmacias, droguerías y zapaterías.

se vende CAPITALIZADA AL LIBRE DE TODO GRAVAMEN, importante finca situada en inmejorable punto céntrico, con establecimiento de antiguo arraigado y próspero. Darán razón Centro de Anuncios.

Se alquila Un piso entre suelo con buenas comodidades y bien decorado, con abundante agua de fuente á grifo y pías para lavar situadas calle de Aputado res núm. 48 y números 56 y 68. Informarán en los mismos.

Joven cocinero Mallorquín, recién llegado de Francia sabiendo hablar correctamente el francés se ofrece para esa particular. Diríjase al horno d'ea Rollet, Terreno.

Se vende Una finca consistente en botiga y tres pisos sita en la plaza de la Harina, 35 y 37. Para informes Santa Clara—41.

Maravilloso específico Para curar rápidamente el DOLOR DE MUELAS, Frasco una peseta. De venta, farmacias y droguerías.

Se ofrece Cocinero ó camarero ó para cuidar enfermos: hombre de buena conducta y hábil. Se desean tres ó cuatro huéspedes para comer. Diríjase plaza del Mercado número 16.

Servicios de la Comp. Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Gorná el vapor REINA M. CRISTINA, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga, por Costa Firme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba á isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico El día 26 de septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos Litorales de Cuba é isla de Santo Domingo, también admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia El día 11 de octubre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor BUENOS AIRES directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga por Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y nocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Cardapan, Coro y Cumari con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas El día 14 de octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias de por ALICANTE, directamente para Génova Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Matra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires El día 3 de octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor LON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 20 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVERDE, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Pó El día 26 de septiembre Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO, por Fernando Pó, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Línea de Tánger Salidas de Cádiz, lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quien la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que embarquen en sus buques.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como lo certifican millares de curados De venta en todas las farmacias y droguerías.

Callicida Lluch

Mata callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio, 1 pta. De venta: Guillermo Lassa, San Nicolás 8, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

RENOMBRADOS MILAGROSOS CONFITES COSTANZI PARA LAS ESTRECHERES URETRALES URETRITIS PROSTATITIS-CISTITIS CATARROS DE LA VEJIGA Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente escozor y la frecuencia de orinar; son los que dan á las vías genitales urinarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites é Inyecciones Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifilico Neob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal. Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de recibir el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando estas á las primeras manifestaciones del mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retrasa su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas Rambla del Centro 80 Barcelona, todos los días, centesando gratis y con reservas que se hacen por escrito. Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Forteza, y Centro Farmacéutico. Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglesa 80, Rambla del Centro, 30 (Junto al Crédito Lyonnais) BARCELONA

HISTOGENO LLOPIS

Curación rápida de la tuberculosis, anemia y escorbuto. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Solución Benedicto

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, fatiga, nervios, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escorbuto, etc., etc. Frasco 2/50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Guarnición y Centro Farmacéutico.

¡Epilepticos! ¡Nerviosos!

CURA SOLO CON LOS CELEBRES POLVOS del Cav. Clodoveo Cassarini de BOLOGNA (Italia) Prescritos por los más ilustres clinicos del mundo, por ser la curación más eficaz y segura en las enfermedades siguientes: Epilepsia, histerismo, histero-epilepsia, corea, palpitaciones del corazón, insomnio, eretismo, nervios, incontinencia nocturna de orina, vómito incoercible, bronco-espasmo, tos, asma, sibilido de oídos, cefalalgia, hemibraxia de dolor, gastralgia de cualquier origen, cólica, calambre muscular é intestinal, histeria y otras enfermedades específicas. Los polvos CASSARINI fueron premiados con la más alta recompensa en la primera exposición internacional del Congreso médico. Venta en Palma, Farmacia Valenzuela.—Puntos de venta en Barcelona, Vinya de Aínsa, Salvador Baudé, J. Viladot, Vicente Ferrer, Hijo de Vidal y Ribes, doctor Andreu y J. Uriach y C.ª.—Referencias, J. BARRA, Jaime 1, 10, Barcelona.

Fuera bragueros

Hornias (Tranvías) Se garantizan su curación sin operación ni medicación interna. Diríjase á D. J. Carreras, cirujano. Diputación 300, entrevedo, Barcelona, «chaffan Bruch».

Dinero

A empleados civiles y militares, con garantía de las clases pasivas, á pagar desde 5 pesetas mensuales. Sobre papeletas de empeño, valores del Estado ó local y sobre toda clase de efectos. 40 DESPUIG 40, ARRABAL

Exito

Nada de vanas promesas. Con el uso oportuno, evite los canas y la calve. Fídense en las Perfumerías.

Trabajo

AL ALCANCE DE TODOS Se necesitan caballeros y señoras para costurar trabajos. Pueden ganar 125 á 150 pesetas mensuales trabajando en su casa por cuenta propia. Artículo de gran consumo. Fiel, remunerativo y nunca visto. Escribiendo se les da que franquiar respuesta. Diríjase «Sociedad Hispano-Americana Lustris», Barcelona.

Interesa á los que se ausentan

Se construyen embalajes de toda clase, paquetes postales, etc., etc. Especialidad en el transporte de muebles y pisos enseros á cualquier punto de España y Extranjero. Se responde de roturas. Compensados en los principales puntos de España. Presupuestos gratis. SOLEDAD 18, CARPINTERIA

Venta

Por retirarse del negocio desea vender todo el mobiliario y utensilios de una tienda de comestibles, situada en la calle de Montaña núm. 33. Informarán en la misma.

BLenorragia

RECIENTE Y CRÓNICA. URETRITIS, CATARRO DE LA VESICULA Y CISTITIS. Se curan con el nuevo medicamento francés GAPSULINAS VALTHY DE GERASEPTIL. Frasco 5 pts. en todas las farmacias. Depósito general: Balmes, 69-BARCELONA

subi... que... Ayu... braz... al p... las... carn... lueg... dos... altos... obre... alcar... De... ción... dades... de co... explo... tad;... acudi... mayo... impor... menti... La... deber... tal in... Abasto... te par... sotros... Alcad... que pr... y vea... rio de... cio y e... cía, qu... explo... Com... y procu... Cuanto... de nom... tadas v... Barcel... dora de... en my... vacunas... seos de... bezas. N... mo será... lona que... Pues bie... sentante... ron al A... quien e... venta de... dos de di... solicitar... Desde lu... blica Arg... vacuno; y... atlántico... á fines de... llegarán 7... No ser... Cazador, y... rias y por... sentantes... de ganado... que en ella... argentino?... En Barc... bien existe... dora del at... se imponen... esta causa... acogido con... tantes y cul... con la; resp... se les diera... virtud de la... el público e... mejores co... actualmente... Algo pare... caide de Pal... en demostra... de la pobla...